

La columna de...

DANILO MIMICA,
SEREMI DE DESARROLLO SOCIAL Y FAMILIA

Agosto, el mes de las juventudes

En 1999 la Asamblea General de las Naciones Unidas designó el 12 de agosto como el Día Internacional de la Juventud, para promover el rol de las juventudes como agentes esenciales en los procesos de cambio.

El Instituto Nacional de la Juventud (Injuv), servicio relacionado de nuestro Ministerio de Desarrollo Social y Familia, celebra este mes con una serie de actividades organizadas en todo el país para asegurar espacios de participación, porque creemos que la juventud tiene la capacidad y creatividad de generar cambios positivos en la sociedad, especialmente en temas tan relevantes como la erradicación de la pobreza y las desigualdades.

Cada tres años el Injuv realiza la Encuesta Nacional de Juventudes, destinada a obtener información pertinente y oportuna para el diagnóstico de las realidades juveniles en Chile. En esta encuesta pudimos observar similitudes en las regiones, como la brecha de género, donde la proporción de madres dobla a la de padres.

Este fenómeno nos ha hecho impulsar desde el Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados "Chile Cuida", acciones de corresponsabilidad social del cuidado, para que ninguna mujer deje de estudiar, o de trabajar por el hecho de ejercer labores de cuidados o de crianza.

Dentro de este sistema contamos con el programa Hepi Crianza, financiado por nuestro ministerio y ejecutado por los municipios. Este consiste en la creación de un espacio comunitario, donde niños y niñas de 0 a 5 años tienen la oportunidad de acceder a materiales didácticos y de estimulación, mientras que sus familias cuentan con asesoría de profesionales para acompañar los desafíos e inquietudes que se generan en el proceso de la crianza.

¿Pero cómo vamos a conmemorar este mes? El 12 de agosto se efectuará una velada en la cual se reconocerá a 8 jóvenes de Punta Arenas y a una organización que trabaja con juventudes. Para el 9 de agosto se organizará un despliegue nocturno preventivo para conversar en los pubs sobre el Chat de Atención Psicosocial "Hablemos de Todos", de enfermedades de transmisión sexual, y otros temas. En esta instancia participará la Coordinación de Seguridad Pública, Senda, Seremi de Salud, Seremi de la Mujer y Equidad de Género, y Carabineros de Chile.

El 21 de agosto se inaugurará la Feria "Jóvenes Emprendedores" en el Mall Espacio Urbano Pionero, que se extenderá hasta el domingo 25. Mientras que el 24 de este mes se llevará a cabo una charla en el Espacio Comunitario La Idea, donde se abordará la salud mental desde su vinculación con el deporte, iniciativa que incluye un taller de escalada en muro. Finalmente, el 31 de agosto se desarrollará la "Expo Juventudes", un encuentro artístico cultural en dependencias de Zona Austral.

Las actividades planificadas por el Injuv buscan promover el reconocimiento entre pares, generar instancias de encuentro, y también fortalecer la salud mental, porque sabemos que existen desafíos importantes, como la violencia física, psicológica y ciberacoso, que debemos enfrentar entre todos.